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El plan general de ordenación urbana de Pinto fue aprobado en un pie 

Prevé una inversión de 1.100 millones en los 

APROBADO EL PLAN 
DE PINTO Se espera un cree 

habitantes, lo qut 
actual a 

Acaba de ser aprobado en un pleno extraordinario el Plan General 
de Ordenación Urbana de Pinto, marco a través del cual se 

desarrollará este municipio en los próximos años. El Plan prevé 
un crecimiento en ocho años de 10.000 habitantes más, lo cual 
elevaría la cifra actual a 30.000. Se pretende también hacer de 

Pinto cabecera de subcomarca, convirtiéndose en el punto central 
de otros pueblos de alrededor de menores dimensiones, como San 

Martín de la Vega, Valdemoro, Ciempozuelos y Titurcia. 

El plan general de ordenación urbana de Pinto fue aprobado en un pleno extraordinario 

Prevé una inversión de 1.100 millones en los próximos cuatro años 

APROBADO EL PLAN GENERAL 
Y\YI DTfkTIflJ^ Se espera un crecimiento de 10.000 
mJmA A Jl*¥ Mk\3 habitantes, lo que elevaría la cifra 

actual a 30.000 

' \ 
B El Ayuntamiento de Fuen-
labrada ordenó el pasado 
martes el cierre del hipermer-
cado Preco, ante el incumpli
miento de la normativa mu
nicipal respecto al tipo de ac
tividad que debe realizar el 
citado centro comercial. 

Como ya informó CISNE-
ROS en números anteriores, I 
el Ayuntamiento de Fuenla-
bfada suscribió un convenio 
con la empresa según el cual 
esta debía limitarse a efec
tuar ventas al por mayor. De 
esta forma, según el criterio 
de la Corporación, no se cau
sarían serios perjuicios a los 
Pequeños comerciantes del 
municipio, que podrían verse 
obligados a cerrar ante la 
competencia directa del hi-
permercado. Según estudios 
municipales, este centro co
mercial podría causar el cie
rre del 35 por 100 del pequeño 
comercio de Fuenlabrada, si
tuación que afectaría a más 
de trescientas familias. 

B El Día Internacional de la 
Mujer Trabajadora, que se ce
lebró el pasado martes, día 8 
de marzo, tuvo una especial 
repercusión en Léganos, don
de se organizó una gran fies
ta-tertulia, patrocinada por el 
Ayuntamiento. Asistieron a 
este acto Claudina y Alberto 
Gambino, Rosa María Mateo, 
Rosa Moreno, un grupo de 
teatro coordinado por Juan 
Margallo y Petra Martínez. 

A las once de la mañana 
una alegre charanga recorrió 
con su música y coplillas las 
calles de este municipio, 
anunciando los festejos de la 
tarde y repartiendo folletos 
alusivos. A las seis y media 
dio comienzo la fiesta-tertu
lia, que se inició con las pala
bras del alcalde de Leganés, 
Ramón Espinar, y de la con-
cejala delegada de Sanidad, 
Isabel María Espiga López. 
Posteriormente actuaron los 
artistas invitados, con la pre
sentación de Rosa María Ma
teo, de Televisión Española. 

Rosa Moreno leyó una serie 
de poemas de su creación alu
sivos a la mujer y su lucha; 
un grupo de alumnos del Ta
ller de Teatro de Leganés, ba
jo la coordinación de Juan 
Margallo y de Petra Martí
nez, escenificaron parlamen
tos sobre el mismo tema. Más 
tarde se ofreció un recital de 
canciones por parte de Clau
dina y Alberto Gambino. La 
fiesta finalizó con queimada y 
coplillas por parte de los asis
tentes. 

Además de la celebración 
de este día ha tenido lugar en 
Leganés una Semana de la 
Mujer, con diversas activida
des en la Universidad Popu-

La mayoría de los habitantes 
de estos municipios deben des
plazarse a Madrid para obtener 
diversos servicios sanitarios, cul
turales, etc. Sin embargo, esto se 
evitaría dotando a Pinto de los 
equipamientos necesarios, que 
servirían para todos los pueblos 
de alrededor. 

El objetivo de quienes han 
elaborado el Plan es mantener 
todo aquello que identifica al 
municipio, como es la agricultu
ra y el casco antiguo, en el que se 
encuentran edificios de gran re
lieve, mejorando aquellos aspec
tos de los que actualmente se 
adolece. En los cuatro primeros 
años se tiene prevista una inver
sión de 1.100 millones de pesetas, 
de los cuales 300 aportaría el 
Ayuntamiento y el resto se re
caudaría por medio de subven
ciones de distintos organismos. 

En el aspecto cultural figura 

El palacio real de El Pardo 
ha sido acondicionado por el 
Patrimonio Nacional como re
sidencia de jefes de Estado ex
tranjeros en visita oficial a Es
paña. Las obras, iniciadas en 
enero de 1981, han tenido un 
costo de 400 millones de pese
tas para la obra de restaura
ción y de 170 millones de pese
tas para la obra de mobiliario y 
decoración, que han sido sufra
gados por el Ministerio de Ha
cienda. 

Los trabajos realizados, se
gún se puede apreciar en la fo
tografía, han incluido un re-
fuezo de muros, bóvedas y for
jados; nueva distribución de 
zonas en desuso para habita
ciones y salones de séquito, y 
rehabilitación y restauración 

la creación de la Casa de la Cul
tura, que estará situada en un 
antiguo y artístico edificio. Se 
prevé, asimismo, la construcción 
de un estadio polideportivo y 
una piscina, además de distintas 
instalaciones de menores dimen
siones, que se repartirían por to
do el pueblo. 

MEJORA DE LAS 
COMUNICACIONES 

Se ha proyectado, por otra 
parte, la construcción de un 
mercado municipal y existe el 
terreno suficiente para edificar 
varios colegios, así como indus
trias, para las cuales se cuenta 
con numeroso suelo calificado. 
Se pretende que muchos de los 
vecinos de Pinto que ahora han 
de desplazarse a Madrid para 
acudir a sus respectivos trabajos 
puedan, de llegar a ubicarse en 
el municipio las empresas sufi

cientes, quedarse a desarrollar 
en su ciudad las actividades la
borales. 

Toda la infraestructura de 
Pinto se encuentra ya realizada. 
Las distintas instalaciones de al
cantarillado se efectuaron en los 
últimos cuatro años, por lo que 
ya se cuenta con una base impor
tante para «completar» el muni
cipio. 

La mejora de las comunicacio
nes con otras ciudades es uno de 
los puntos en los que incide el 
Plan de Ordenación Urbana que 
acaba de aprobarse, así como en 
el cuidado del medio ambiente, 
velando por que no se deteriore. 
Está previsto en este sentido co
nectar con la depuradora sur. 

A fin de que todos los vecinos 
puedan contemplar las diversas 
actuaciones que se planean para 
Pinto en los próximos años, se 
instalará una exposición sobre su 
contenido. Con anterioridad ya 
se realizó una muestra de este 
tipo, presentándose el avance so
bre el cual todas aquellas perso
nas que lo desearon pudieron 
realizar sus sugerencias, algunas 
de las cuales han sido estudiadas 
y tenidas en cuenta a la hora de 
redactar el Plan. 

Gracias a las obras 
de remodelación que 

se han efectuado 

NUEVA 
IMAGEN 

DEL BARRIO 
DE FATIMA 
EN GETAFE 
Doscientos millones de pese

tas han sido invertidos en la 
remodelación del barrio de Fá-
tima en Getafe, cuyas dos pri
meras fases acaban de inaugu
rarse. Gracias a estas impor
tantes obras se ha conseguido 
cambiar la fisonomía de esta 
poblada zona, en la cual habi
tan 35.000 personas, cubriendo 
todas sus necesidades. 

Se ha dotado al barrio de 
aparcamientos, se ha comple
tado la urbanización y se reali
zó una importante labor de as
faltado. Se han peatonalizado 
también algunas calles, como 
la avenida Alonso de Mendoza, 
que se ha convertido en un 
agradable lugar para dar lar
gos paseos. 

Uno de los aspectos en los 
que se ha hecho mayor inci
dencia a la hora de remodelar 
el barrio de Fátima fue el do
tarle de un mayor número de 
zonas de estancia, realizándose 
además numerosas plantacio
nes de árboles, tan apreciados 
en nuestras ciudades de hoy 
día. 

Estas dos primeras fases que 
acaban de ser inauguradas for
man la parte de mayor volu
men, puesto que la tercera re
presenta un sector menos im
portante. El presupuesto para 
acometer las obras de esta últi
ma es de 35 millones de pese
tas. 

En Getafe han sido mume-
rosas las obras de remodela
ción que se han venido llevan
do a cabo en los distintos ba
rrios. Así, el de Las Margaritas 
fue objeto de trabajos similares 
a los de Fátima, eliminándose 
las deficiencias que en él se en
contraban. 

Muchas calles han sido tam
bién objeto de ampliación de 
sus aceras, de forma que resul
tan aptas para instalar en ellas 
arboles y jardineras, a la vez 
que se ha tratado de hacer sitio 
a nuevos aparcamientos y zo
nas de carga y descarga para 
que todos, tanto peatones como 
vehículos, tengan su espacio 
dentro del municipio. 

didos. También se han instala
do dos nuevos ascensores, tres 
nuevas calderas, dos compre
sores y ocho climatizadores. 
Las nuevas cocinas podrán dar 
servicio de 400 comidas, con 
sus baterías de montacargas y 
montaplatos para abasteci
miento a todas las plantas. 

Las obras exteriores han 
afectado a 7.500 metros cua
drados de cubierta de pizarra, 
totalmente sustituida, y unos 
diez mil metros cuadrados de 
restauración de fachadas exte
riores, nuevamente restaura
das y revocadas, conservando 
el edificio la misma fisonomía 
que ha tenido desde el último 
tercio del siglo XVIII. 

L. P. T. 

EL PALACIO DE EL PARDO 
RESIDENCIA PARA JEFES DE ESTADO 

PALACIO DE EL PAR] 
ICIA PARA JEFES DE 

de salas y salones existentes, nería, electricidad, megafonía, 
Nuevas instalaciones de fonta- telefonía y detección de incen-
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• Durante la última sema
na han dado comienzo en El 
Escorial las obras de cons
trucción del nuevo paso 
subterráneo bajo la línea fé
rrea de Madrid-La Coruna. 
La construcción del nuevo 
subterráneo solucionará los 
problemas que ocasiona 
continuamente el actual pa
so a nivel de la mencionada 
línea férrea. En la misma 
estación de El Escorial se va 
a construir un paso subte
rráneo para vehículos y 
peatones, con acceso peato
nal a los andenes de dicha 
estación. El paso subterrá
neo eliminara el peligro del 
paso a nivel de la estación y 
los grandes atascos que dia
riamente se ocasionan. El 
coste de la obra se aproxima 
a los cien millones de pese
tas y será financiada por la 
Dirección General de In
fraestructura del Transpor
te, del Ministerio de Trans
portes y Comunicaciones. 
La obra deberá estar finali
zada en un plazo máximo 
de diez meses. 

• Francisco Bustelo y Gar
cía del Real, rector de la 
Universidad Complutense, 
presidió el domingo en el 
aula magna del Real Cole
gio Universitario María 
Cristina, de San Lorenzo de 
El Escorial, los actos con
memorativos de la fiesta del 
«paso del Ecuador» y la im
posición de bandas del curso 
1982-83. 

En primer lugar intervi
no el rector de los Estudios 
Superiores de El Escorial, 
Folgado Flórez, que destaco 
el aprovechamiento de la 
promoción 1980-83. A conti
nuación, el escritor y poeta 
Octavio Uña Juárez dio lec
tura al pregón de las fiestas 
del «paso del Ecuador», tra
dicionales ya en el mundo 
académico escurialense, que 
exhortó a una profunda mi
rada hacia el pasado y apos
tó por el futuro. «La vida 
universitaria —dijo— ha 
perdido una nota caracte
rística y propia, que en la 
historia dejó testimonio: la 
pasión por lo bello y una de
cidida vocación creadora, 
poética. Es necesario recu
perar el espíritu festivo y 
hacer presente el hombre 
renacentista al lado y a la 
par del hombre especialis
ta.» 

Clausuró el acto Francis
co Bustelo, que habló de los 
problemas de la Universi
dad actual, a la espera de 
una ley de autonomía uni
versitaria, centrándose es
pecialmente en los proble
mas que atraviesa la Com
plutense respecto a la capa
cidad de admisión de 
alumnos, así como el control 
de la calidad del profesora
do. 

Alumnos y profesores tienen graves problemas de espacio 

TORRELODONES NECESITA UN INSTITUTO 
«La extensión del instituto Jaime Ferraz, de Collado Villalba, que 
funciona en Torrelodones, no está, evidentemente, en las mejores 

condiciones en este curso 82-83, pero creo que las informaciones qne 
han aparecido en la prensa son algo exageradas porque me parece que 
es prácticamente imposible meter a cuarenta alumnos, profesores y 

mobiliario en diez metros cuadrados», manifestó a este periódico 
Serapio Calvo, alcalde de Torrelodones. 

«El edificio para el instituto 
está en obras —continuó— y el 
Ministerio pensaba construirlo 
para este curso, pero no hubo 
posibilidad. Las obras se adju
dicaron en el mes de noviem
bre de 1982.» 

LOS ALUMNOS CRECEN 

A continuación el alcalde hi
zo una breve síntesis de cómo 
nació el instituto en Torrelodo
nes y cómo se han desarrollado 
los tres cursos que hasta el mo
mento han tenido lugar, di
ciendo que «en el curso 80-81 
hubo un problema de ubica
ción de alumnos, ya que no ca
bían en Collado Villalba. El 
Ayuntamiento de Torrelodo
nes hizo un ofrecimiento, a 
través del Gobierno Civil, a la 
Delegación Provincial del Mi
nisterio de Educación para la 
creación de unas aulas por 
cuenta del Ayuntamiento , 
donde se podría instalar una 
extensión para el instituto en 
el que pudieran dar clase los 
niños de Torrelodones, Hoyo 
de Manzanares, Galapagar y 
Colmenarejo. El Ayuntamien
to hizo un esfuerzo económico 
importante al gastar cinco mi
llones de pesetas en la adecua
ción de esas aulas y en aquel 
año se consiguió albergar apro
ximadamente 140 alumnos en
tre primero y segundo. No hu
bo tercer curso ni COU». 

«Después, en el curso 81-82, 
como el Ministerio de Educa
ción había construido dos aula-
rios para EGB, conseguimos 
que en uno de ellos se alojasen 
los alumnos de los cuatro pue
blos antes mencionados, por lo 
que durante este año estuvie
ron bien alojados, pero a costa 
de los niños de EGB, que tu
vieron que quedarse en sus co
legios antiguos. 

En este curso 82-83 lo que 
sucede es que crece el número 
de alumnos en Torrelodones, 
porque ya no sólo se da prime
ro, segundo y tercero, sino que, 
además, se da COU y no tene
mos local. Al empezar las cla
ses, y como el Ministerio no ha 
construido el nuevo instituto, 
el Ayuntamiento acude en su 
auxilio y proporciona dos edi
ficios: uno, el que había hecho 
en el curso 80-81, y un segundo 
que hasta el curso 81-82 habían 
sido las escuelas de EGB. Efec
tivamente, es un edificio anti
guo y se ha tenido que dividir 
con unas mamparas de madera 

El edificio para el nuevo instituto de Torrelodones aún se está cons
truyendo. Los problemas de masificación en las clases aumentan al no 

existir en la actualidad aulas suficientes 

En el curso 80-81 se instaló en el municipio 
una extensión del situado en Collado Villalba, 

al que asisten alumnos de Hoyo 
de Manzanares, Galapagar y Colmenarejo 

para que pudieran alojarse las 
diferentes clases. Había cinco 
aulas y las hemos convertido 
en siete, por lo cual entiendo 
que los niños no estén cómo
dos. También es cierto que los 
profesores no estén perfecta
mente atendidos y que no tie
nen sala de profesores ni tie
nen tutorías. Creo que en estas 
condiciones es natural que no 
pueda haber unas buenas con
diciones de enseñanza.» 

El alcalde terminó manifes
tando que con buena voluntad 
se han ido salvando los proble
mas porque los profesores han 
sido conscientes de nuestros 
desvelos y han colaborado y se 
les agradece la colaboración. 

«Por otra parte, la inquietud 
lógica de los padres —dijo— 
que piensan que sus hijos no 
van a encontrar las mejoras 
condiciones de enseñanza en 
unas aulas. Es una situación en 
la que todo el mundo tiene ra
zón, pero el Ayuntamiento ha 
hecho lo que ha podido hacien
do esas aulas a unos costos im
portantes. Los profesores han 
hecho más de lo que podían y 
los padres tiene derecho a re
clamar mejores condiciones en 
el colegio para sus hijos. Pero 
no conviene ponerse nervioso 
y exagerar, ya que estamos en 
continuo contacto profesores, 
asociaciones de padres y el 
Ayuntamiento, hasta el punto 

que hemos hecho visitas al Mi
nisterio por separado, y cuan
do yo mismo, con el concejal 
de Enseñanza, visitamos al de
legado provincial, hemos en
contrado la más favorable aco
gida.» «Sin embargo, yo tengo 
la seguridad que para el año 
que viene van a estar solucio
nados estos problemas —aña
dió—, pero lo que no podemos 
hacer son despilfarros. Yo he 
aconsejado al delegado del Mi
nisterio que el pabellón de ser
vicios fuera mixto, que nos sir
viera para EGB y para bachi
llerato, puesto que los dos edi
ficios donde se imparten las 
clases están prácticamente jun
tos. ¿Por qué vamos a hacer 
dos comedores, dos cocinas y a 
duplicar las instalaciones? De
bemos ser conscientes de que 
este país no puede hacer derro
ches y tenemos que hacer cosas 
que puedan servirnos dentro 
de una calidad normal.» 

A la altura, de Collado Villalba 

JARDINES EN LOS MARGENES DEL RIO GUADARRAMA 
Ciento cincuenta niños de 

los colegios de Collado Villalba 
colaboraron el martes día 1 en 
la plantación del jardín que se 
está haciendo en los márgenes 
del río Guadarrama y del arro
yo de La Poveda, reciente
mente canalizado, y que se ha 
convertido en una de las zonas 
ajardinadas más importantes 
de la provincia de Madrid. 

El alcalde de Collado Villal
ba, Carlos Julio López Jimé
nez, manifestó que estas obras 
constan de una zona canaliza
da, dos colectores y varios 
puentes, que se han construido 
con un coste de 500 millones de 
pesetas. Para completar la obra 
era necesario embellecer su 
entorno, por lo que el Ayunta
miento se planteó el tema ba
sándose en dos razones: una, 
que en Villalba no había prác
ticamente ningún jardín, y la 
segunda, que había que termi
nar la obra. El alcalde conti
nuó indicando que «la zona 
ajardinada comprende tres fa
ses importantes, ya que en am
bas márgenes del río se van a 
plantar cerca de diecisiete mil 
árboles y arbustos, se va a ha
cer un paseo peatonal embor-
dillado de piedra de pizarra ro
ja, con el fin de que en las tem
poradas más duras del año no 
se hagan charcos y pueda tran
sitarse perfectamente. En la 
segunda zona vamos a crear 
aparcamientos con arbolado 
entre el antiguo puente del río 

Las obras de canalización del Guadarrama se han terminado recien
temente. Ahora sus márgenes se convertirán en jardines 

y el de la calle de Alpedrete; izquierda los aparcamientos», 
en la parte de la derecha haré- «Otra zona de aparcamiento 
mos la zona ajardinada y en la —añadió el alcalde— necesaria 

Ciento cincuenta niños 
empezaron 

la plantación 
de 17.000 árboles 

y arbustos, 
que se completará 
en fases sucesivas 

en Villalba, va a las espaldas 
de MADE, entre esta factoría y 
el río, y una tercera, la más 
importante, que no hemos aco
metido porque se está redac
tando por la Diputación Pro
vincial de Madrid y está com
prendida en el ángulo entre el 
arroyo de La Poveda y el río 
Guadarrama. Allí pensamos 
hacer un templete de música, 
que pueda convertirse en audi
torio para espectáculos infanti
les y para mayores, acompaña
do de una plantación densa 
con el fin de no molestar a los 
vecinos. 

Hay otra zona, conocida con 
el nombre de Fábrica de Ma
deras, que no podemos acome
ter todavía, porque considera
mos que sería malgastar el di
nero, ya que se está haciendo 
un plan parcial y la propiedad 
tiene que ceder el 10 por 100 de 
los terrenos al Ayuntamiento y 
la obligación de nacer todas las 
viajes.» 
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I Para próximos días se es
pera la contestación de la Di
putación a la Corporación de 
Torrelaguna sobre el proyec
to de canalización del arroyo, 
que, tras una primera fase de 
excavación, fue abandonado 
Por la empresa constructora. 

El proyecto inicial, que se 
realizó en 1980, sufrió modi
ficaciones en las condiciones 
de obras y económicas, dada 
la subida de precios que se 
han producido desde enton
ces. 

Con la canalización del 
arroyo se pretende limitar el 
trazado actual y acondicio
nar su paso por el pueblo, di
vidiendo en dos zonas el cas
co urbano. 

B En estos momentos ges
tiona la creación de una de
puradora de aguas residua
les, que se construirá a lo lar
go del presente año en San 
Sebastian de los Reyes, por 
un valor de setecientos mi
llones de pesetas. Otro de los 
Proyectos que se prevé para 
los próximos meses es la rea
lización de la planta de 
transferencia del vertido 
controlado de basuras, que 
será utilizado conjuntamen
te con Alcobendas. Esta obra 
contará con aportaciones 
económicas de la Diputación 
Provincial, estimadas en diez 
millones de pesetas, y del Mi
nisterio de Obras Públicas. 

Estas dos obras han sido 
Preocupación constante de la 
actual Corporación de San 
Sebastian, toda vez que la 
Población venía sufriendo las 
deficiencias de infraestruc
tura, que quedarán resueltas 
con la construcción y poste
rior puesta en funcionamen-
to de estos servicios públicos. 

I Una residencia de ancia
nos será construida en El 
Molar, según acuerdo alcan
zado por la Corporación el 
pasado mes de febrero. Por el 
momento se estudian las 
condiciones del nuevo edifi
cio, así como las fórmulas de 
financiación del mismo. El 
pasado año, la Corporación 
decidió dedicar un local mu
nicipal para la instalación 
del centro social de ancianos, 
que se ubicará en las anti
guas escuelas. Según el estu
dio realizado entonces, la re
forma del local y el acondi
cionamiento ascendía a dos 
millones de pesetas. Aquel 
proyecto, que fue remitido a 
la Diputación en 1982, no ha 
tenido por el momento con
testación oficial. 

El servicio a la tercera 
edad atendería las necesida
des del centenar de ancianos 
que residen en El Molar y 
carecen de centros de reu
nión y recreo. 

Por el arrendamiento de unas fincas de pastoreo 

GANADEROS DE LA ACEBEDA, 
ENFRENTADOS CON EL ALCALDE 
Los ganaderos de La Acebeda, 

un pequeño pueblo situado a 88 
kilómetros de Madrid, en la sie
rra norte, muestran su desacuer
do con la gestión municipal del 
actual alcalde, Victoriano Sanz, 
«porque —afirman—lleva a cabo 
su labor a espaldas de los vecinos 
y de una forma arbitraria». 

La población actual, en su ma
yor parte, está integrada por ju
bilados y niños. Tiene como me
dio económico más común la ga
nadería, toda vez que la crisis de 
la construcción en la zona ha 
provocado en los dos últimos 
años una vuelta al sector tradi
cional de la zona: la ganadería. 

Aunque en otro momento la 
agricultura llegó a tener cierta 
importancia, hoy ésta ha desapa
recido, quedando todo el terreno 
para usos ganaderos. 

Los nuevos asentamientos en 
el pueblo y las nuevas fórmulas 
de explotación basados en coope
rativas agrícolas, como la Socie
dad Agraria de Transformacio
nes (SAT), creada el pasado mes 
de octubre por cinco jóvenes del 
pueblo, padecen una serie de en
frentamientos con el alcalde por 
la utilización que, al parecer, se 
hace ilegal, según unos, y capri
chosa, según otros, de las fincas 
de pastoreo que rodean a La 
Acebeda. 

La mitad del terreno del tér
mino, catalogado como pastizales 
de propiedad municipal, ha sido 
tradicionalmente utilizado como 
zona de pastoreo, pero el resto de 
las fincas ha sido arrendado a 
particulares de otros pueblos a 
precios desorbitados. En opinión 
del alcalde, «se decidió arrendar 
esas fincas porque el ganado que 
había en el pueblo se abastecía 
perfectamente en los terrenos 
municipales sin necesidad de uti
lizarlo todo. Por esa razón se de
cidió, hace catorce años, cederlos 
mediante subasta pública al me
jor postor y así obtener ingresos 
para poder subsanar las deficien
cias de infraestructura que el 
pueblo tiene». Por su parte, los 
ganaderos opinan que la actua
ción es ilegal, ya que no se en
cuentran los terrenos acogidos a 
ningún régimen jurídico, cuando 

deberían estar sometidos a la ley 
de Pastos, Hierbas y Rastrojeras. 
«Nuestra sorpresa —comentan— 
fue comprobar que no existe re
glamentación sobre la utilización 
y precios de las fincas, sino que 
la tasación y el precio lo impone 
el alcalde, cuando debe estipu
larse por medio de organismos 
con capacidad jurídica para ello, 
es decir, la Cámara Provincial 
Agraria, porque sin reglamenta
ción los precios se disparan, y así 
el año pasado la hectárea se co
braba a 800 pesetas anuales, 
cuando lo normal en los pueblos 
de la zona oscilaba entre las cua
renta y cincuenta pesetas.» 

La abolición de esta ley, que 
se produjo en un anterior man-

«QUEREMOS PAGAR 
LO QUE NOS 

CORRESPONDE» 
Los ganaderos mantienen que 

«pagaremos lo que se establezca 
de forma legal, no lo que un se
ñor quiera imponer. Creemos 
que es fundamental tener un 
marco legal sobre el que nego
ciar como lo hacen el resto de los 
ganaderos de España, dentro de 
una ordenanza que regule el uso 
de estas fincas y el amparo de las 
cámaras provinciales». «Sabemos 
—continúan— que se dice que 
no queremos pagar, pero no es 
cierto, es parte de un clima de 
confusión que el alcalde quiere 

Las tierras de pastos que rodean a la localidad de La Acebeda son 
motivo de enfrentamientos entre los ganaderos y el alcalde 

dato del actual alcalde, «se reali
zó para evitar gravar al pueblo 
con los sueldos de los secretarios, 
que durante el tiempo de las 
Hermandades Sindicales Agra
rias recaían sobre la población». 
Esta actitud es duramente criti
cada por los nuevos ganaderos, 
que califican de ilegal el uso que 
se ha hecho en todos estos años. 
El alcalde, sin embargo, manifes
tó a CISNEROS que el objetivo 
de los ganaderos es únicamente 
«arrendar las tierras a un coste 
mínimo, mientras que la Junta 
de Propietarios y el Ayunta
miento han decidido que se con
cedan al mejor postor». 

sembrar para desacreditarnos, 
pero nosotros contamos con el 
apoyo legal.» 

El pasado 31 de diciembre, al 
quedar las tierras libres de con
trato, los ganaderos de La Ace
beda solicitaron información al 
alcalde sobre el uso que se iba a 
dar a las fincas para optar, como 
parte interesada, en la subasta. 
Manifestaron entonces su volun
tad de acogerse al régimen pro
vincial pecuario, al tiempo que 
iniciaron conversaciones con los 
organismos competentes, y algu
nos metieron al ganado en las 
tierras. El alcalde, Victoriano 
Sanz, interpuso entonces una de-

Consideran que la 
actuación es ilegal 

porque los terrenos no se 
encuentran acogidos a 

ningún régimen jurídico, 
cuando deberían estar 
sometidos a la ley de 

Pastos, Hierbas y 
Rastrojeras El alcalde 

afirma que los terrenos 
deben arrendarse al 

mejor postor, de acuerdo 
con las resoluciones de 

la Junta de Propietarios y 
el Ayuntamiento 

nuncia contra algunos de los 
propietarios, que, en su opinión, 
«quieren usurpar los bienes de la 
comunidad para su particular 
beneficio, pero son señores que 
no se dedican a la ganadería co
mo única ocupación y a los que 
no hay por qué otorgarles privi
legios cuando se trata, además, 
de solteros que no tienen fami
lias a su cargo. Además, el 99 por 
100 de los propietarios están de 
acuerdo con la postura del 
Ayuntamiento». 

Los enfrentamientos se han 
vuelto a producir cuando el pa
sado mes de febrero los ganade
ros convocaron una reunión en 
la sede de la Cámara Local, que 
no llegó a celebrarse por la pro
hibición del alcalde de utilizar la 
sede, sita en los bajos de la Casa 
Consistorial. Los ganaderos, por 
su parte, denunciaron esta acti
tud ante la Cámara Provincial, 
donde se acordó una nueva reu
nión para nombrar una comisión 
mixta, formada por miembros de 
la Cámara y representantes de 
los agricultores y ganaderos del 
pueblo. Esta se encargaría de re
dactar los estatutos y determinar 
el aprovechamiento de pastos en 
el futuro, acatando los principios 
legales que desde 1969 tienen vi
gencia en toda la nación. 

EXPOSICIÓN DEL PLAN 
GENERAL 

DE ALCOBENDAS 
El Ayuntamiento de Alco

bendas presentó recientemen
te el plan general de ordena
ción urbana a través de una 
muestra en la que también se 
ponen de manifiesto las princi
pales realizaciones de la Cor
poración Municipal durante su 
mandato. En las fotos podemos 
ver a José Caballero, primer 
teniente de alcalde, exponien
do la labor desarrollada en el 

área de servicios públicos. En 
la foto de la derecha aparecen 
varios informadores municipa
les que asistieron al acto de 
presentación del plan general, 
que se expone en la Casa de la 
Cultura de Alcobendas con 
gran éxito de público, muy in
teresado éste en conocer cual 
va a ser el futuro del munici
pio. 


